

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	50
Ultramar...	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Las Ferias y Fiestas de Sóller

Visita á la Exposición

Fué muy breve mi visita, de puro cumplimiento. Como pensaba repetir la me marché sin despedirme; pero no me fué posible, mis idas y venidas del *Bellever*, donde me trataron á cuerpo de rey; mis amigos; los números del programa del domingo, explican mi falta de cortesía para con muchos expositores.

Decidamente, ni el oro del silencio ni la prudencia son mi fuerte, cuando sin datos, ni apuntes, ni catálogo á la vista, me lanzo á hablar de lo que he visto por modo tan imperfecto.

¡Hurra por el pueblo de Sóller! Su Exposición honra á los sollerenses, particularmente á sus organizadores. El partido que se ha sacado del ex-convento de San Francisco, lo bien organizado y dispuesto, todo acusa la mano experta y hábil del señor Enseñat, muy ducho en esta clase de certámenes.

Ahí van mis impresiones, pobres como mías, pero sinceras, de la Exposición Balear.

La instalación muy *chic* de los aceites de Biniforani y un poderoso motor de la fundición de Maneu, es lo único que recuerdo de los corredores del claustro. Recorro con paso rápido la sección de labores femeninas, donde descubro, á vuelta de primorosos encajes, calados y bordados en sedas y oro, algunas labores que por su carácter inocente, monil, como floreros, labores de pelo, emblemas más ó menos místicos, etc., etc.; pero perdonen las expositoras, desde el exhortera don Tadeo Calomarde, que siempre conservó los gustos de su primera juventud, esta clase de labores han venido muy á menos.

Me asomo á la instalación de Antonio Fábregas que se ha reservado toda una dependencia ¡Somos ó no somos! Cuanto expone *La Industrial* es de buen gusto. Fuera de los dos sillones, que, apesar de ser del Renacimiento Italiano, me parecen muy recargados, todos los objetos expuestos, lunas venecianas, cornucopias, etc., etc., llevan impreso el sello del buen tono. Hay un mobiliario que por sus líneas puras y elegantes, por su confort parece construido en Londres. Los ingleses poseen el secreto de lo perfecto. Por eso precisamente les odia el *vulgus pecus*.

Sección de Pinturas. Esta revista si que vá á salir deslabazada y en punto á impresionista podrá dar quince y raya á la *Vista del Borne* de don J. Fuster. —¿Qué pensaría el Sr. Fuster de algún marino novato que se lanzara á navegar, sin más brújula que su buen instinto ó su osadía?... Si el arte sin talento resulta híbrido, el talento sin el freno de las reglas, suele desahucarse al abismo de lo exagerado ó de lo extravagante. Ojo, pues, Sr. Fuster, no sea que malogre usted, por un immoderado afán de modernismo, sus singulares dotes para la pintura.

Otro Fuster (D. Antonio) es el reverso de la medalla. Su *Vista general de Palma* es un argumento más del tino, de la nimia escrupulosidad con que apoya el pincel. El escollo de este procedimiento lo indica Horacio:

Secundum laevi nervi deficient animique.

Permitame que le haga observar que su otra *Vista desde la Lonja*, notabilísima como ambiente, tiene el defecto de que el color del ventanal tira á chocolate. —No es este el color de la pátina de las piedras viejas.

Las figuras, los pavos y leonidas de la *Feria de Santo Tomás*, los ha arrancado su autor, el señor Cerdá, á la realidad misma. ¡Qué lástima señor Cerdá, que tanta suma de observación y estudio se malogre por haberse padecido error al calcular los términos! Falta atmósfera á su *Feria*, esto es, falta el primer factor de toda obra al aire libre. Hay en el cuadro de Cerdá un quidam que á guisa de abrigo, lleva una manta: delicioso, delicioso.

Por Dios, señor Carlota, fijese usted en la gradación de tonos que echo algo de menos en su *Suplicio de Colom*. Todas las figuras de su cuadro,

frailes, guerreros, parece que estrenan su indumentaria según está de nuevecita y mona. ¡Bonita ocasión para pintarla! —El retrato del padre de Carlota es de lo mejor que hemos visto de este autor.

El bodegón de Roselló (Francisco) ofrece nuevo testimonio de que tienes el sentido del color. Tus uvas dicen comedme; pero, por Dios, separa las rosas y los pensamientos del fondo del otro cuadro; están tan pegadas al fondo que se van á echar á perder. Mejor se conservarían en un vaso.

De los nombres de nuestros dioses mayores únicamente el de Ribas he visto en el Certamen.

Entre sus marinas, el *Peñasco de la costa* me ha producido la impresión de creerme aún en el *Bel ver*. Ribas ha sorprendido el difícil secreto de la verdad pictórica del agua. El agua que rodea el peñasco, se mueve y refleja la luz por modo admirable. Felicito al señor Ribas. —Cierro los ojos á la vista de otros cuadros, uno de ellos de un simbolismo cursi de veras. El jurado no debía de admitir ciertas marmarrachadas....

A punto ya de salir, un amigo me indica la instalación de Pepe Hoyo. Guiado por certero instinto artístico hace tiempo que Hoyo lucha con el barro. *La vendedora de pescado* y *La niña llorona*, representan dos triunfos. La expresión de la chiquilla, es la propia. —En la extensa gama del dolor, aquellas lágrimas son las del niño mimado á quien se le niega una chuchería.

Te suplico, amigo Pepe, que libres á *Marqués* de la trilla, chaico y chaqué. Qué se va á costipar?... Envuélvelo en los pliegues de una capa. Deja á la fotografía la servil reproducción de esos detalles prosaicos.

Salgo veloz de la Exposición para presenciar la batalla de flores. Esta fiesta era, así, como el *champagne* del programa, pero resultó de Reus.

Se puede, señor Enseñat, dar una buena comida sin *borgoña*, ponga por caso; pero ó no servirá ó que sea legítimo. El colmo del mal tono es ofrecer á sus comensales pelecón con la etiqueta de los vinos de lujo.

GABRIEL VIDAL

M. Marcé Cirujano Dentista
SANTO DOMINGO, 1.º, PRINCIPAL

DE CUBA

La situación económica

Aun cuando las agencias telegráficas y los corresponsales se apresuraron á comunicarnos en extracto los informes que por cable ha recibido el *Hera do de Madrid*, juzgamos oportuno reproducirlos íntegramente en cuanto á los problemas económicos se refiere, ya que ni por un momento se ha desviado la general atención de aquella gravísima crisis de la producción agrícola, de la industria y del comercio de la Isla, ananzando el déficit abrumador del presupuesto, la depredación del billete y el enorme sobreprecio que agrava los artículos más indispensables para la alimentación.

Dice el corresponsal en su cablegrama:

La zafra

He contrastado los datos de los agricultores con la estadística concienzudamente formada por el distinguido corredor de comercio señor Gumá, perito y representante de varias casas importadoras de Hamburgo.

Desde Trinidad y Caibarien, hasta el extremo occidental de la isla, la zafra no excederá de doscientas mil toneladas.

En Oriente apenas se ha molido nada.

Las zonas de mayor producción fueron las de Sagua y Matanzas.

Como el año anterior pasó la zafra de 225.000 toneladas, de las cuales se recogieron en las provincias orientales 85.000, resulta doloroso que, después de tantos esfuerzos, sea inferior la presente zafra á la última realizada cuando el enemigo recorría, asolándolas, las principales comarcas productivas de la isla.

Los precios se mantienen bastante firmes, y son los siguientes: en la Habana, á 4 y 3/8, y en Matanzas y Cárdenas como los gastos de embarco son menores, realizanse transacciones á 4 1/2 y hasta 4 5/8.

Descontadas ya las consecuencias de la guerra en la zafra actual, que han dado al traste con las ilusiones acariciadas hace meses de que se llegaría á 600.000 toneladas, discútese con diversidad de criterio sobre la zafra del año próximo.

Todo el mundo conviene en que si la prohibición de cultivar subsiste, si las partidas incendiarias no desaparecen, y en suma, no cambian totalmente las

condiciones actuales, la zafra del año próximo, lejos de superar, será aún más exigua que la del presente.

De todos modos la reconstitución de los cultivos y la molienda no permite esperar, aun en las condiciones más optimistas, aumento enorme respecto de este año: esa reconstitución pide tranquilidad y reclama bastante tiempo y aun gastos de cierta importancia.

El promedio del precio de la arroba de azúcar generalmente aceptado ahora es el de 4 y 1/4, refiriéndose á la totalidad de los puntos de venta.

Cosecha de tabaco

De los datos que me ha suministrado la Unión de Fabricantes de Tabacos, resulta que la producción normal de esa planta es 560.000 tercios en Pinar del Río, 260.000 en la Habana, 20.000 en las Villas, 130.000 en Oriente.

El año 1896 alcanzó la producción en Pinar del Río 135.000 tercios, y en lo que va del 97 tan solo 45.000.

La cosecha probable de 1897 será: Pinar del Río 25.000 á 30.000 tercios; Habana, 5.000; las Villas y Oriente, de 6.000 á 8.000.

La producción de capa en Pinar del Río se calcula en un 20 por 100 de la hoja recolectada; en la Habana, de un 30 por 100; en las otras provincias, sólo de 5 por 100.

Los fabricantes están convencidos de que son simulados los convenios suscritos favorablemente para los industriales norteamericanos.

Los negociantes que operaron antes del bando dictado por el general Weyler prohibiendo la exportación del tabaco, tratan ahora, vigente aquél, de verificar otras compras y llevarse la preciada hoja indispensable para su industria.

Esperan los fabricantes cubanos que el ministro de Estado, señor duque de Tetuán, hará justicia á sus legítimas pretensiones.

Presupuestos

El presupuesto exacto de gastos de esta isla es de 25.095.244 pesos.

En el de ingresos se presuponen: por contribuciones, tres millones; por Rentas Estancadas, 1.200.000; por Loterías, un millón; por bienes del Estado, 70.000; por ingresos eventuales, 40.000.

El déficit calculado asciende á 9 millones 785.244 pesos.

Es indudablemente que la recauda-

ción es inferior al cálculo de lo presupuesto.

Gastos de campaña

Los gastos mensuales que origina la campaña, ascienden: por atenciones de guerra, á 7 millones de pesos; por atenciones civiles, 70.000; por atenciones de marina, á 400.000.

El total de los gastos de la campaña se calcula anualmente en 98.585.000 pesos.

Hoy se debe, por atenciones corrientes, 47 millones de pesos.

El billete

La cuestión financiera presenta caracteres pavorosos, por la depreciación enorme que sufre el billete plata, cuyo curso es forzoso.

El país en masa rechaza el billete, que explotan los agiotistas.

Se ha encarecido el precio del pan y de la carne hasta el triple de lo que antes costaban.

Nadie sabe el dinero que posee, dadas las fluctuaciones del billete.

Hoy un peso papel no vale más que 40 centavos plata.

Centrárase generalmente que el Gobierno demore la solución de este conflicto.

Por continuar aplazada están disgustados el intendente de Hacienda, señor Fagoaga, y el gobernador del Banco Español, señor Cassá.

Esperase que el ministro de Ultramar reconozca que no puede permanecer impasible ante el grave estado económico y financiero de la Isla.

La tuberculina de Koch

El distinguido doctor Llorente ha estado recientemente en Berlín estudiando por encargo del gobierno este nuevo tratamiento de la tuberculosis.

Y hé aquí las conclusiones que se deducen de la magnífica conferencia que dando cuenta de sus estudios y observaciones ha explicado el estudioso é ilustrado doctor en el Colegio de Médicos de Madrid.

1.ª Que la profilaxis de la tuberculosis es de tal modo conocida, que poniendo en práctica en público y en privado lo que la ciencia aconseja, se reduciría notablemente el número de casos de tuberculosis.

2.ª Que la medicina dispone de recursos suficientes para el diagnóstico precoz de la tuberculosis, indispensable para instituir la terapéutica y lograr la curación.



mer discípulo y apenas si me digno echar una mirada de condescendencia á los principiantes, cuya edad me recuerdo lo que yo debí ser al principio. Gracias á ellos, recuerdo que en aquella época existía un chichuelo que llevaba mi nombre... ¿Era yo realmente? ¡Le he dejado tan atrás en el camino de la vida!... Y ¿dónde está aquella niña que vi por primera vez al entrar en casa de Mr. Wickfield? También muy lejos; en vez de ella, en la casa, va y viene su completo retrato... ¡Inés ya no es una chiquilla... no ha dejado por eso de ser mi querida hermana, como la llamo en mis solitarios ensueños, mi consejera, mi amiga, el ángel consolador de todos aquellos que habitan su placida esfera, ocupándose siempre de ellos, nunca de sí propia.

¿Cuáles son los otros cambios extraordinarios que completan mi metamorfosis? Además del de mi estatura, ¿existe el del desarrollo de mi inteligencia por el estudio? Llevo cadena y reloj de oro, mi dedo anular luce una sortija, y en vez de chaqueta visto frac: consumo con abundancia pomada de oso; y esta y la sortija me denuncian: aún estoy enamorado, sí, adoro á la mayor de las señoritas Larkins.

to qué rango ocupará en el mundo así que salga del colegio del doctor Strong, y cómo hará el siglo para honrar á ese mérito sobrenatural.

Pero, ¿quién es esa jóven? Es miss Shepherd, de quien me he enamorado.

Miss Shepherd es una educanda del colegio de las señoras Nottingalls, y yo la adoro. Su estatura es baja, su semblante ovalado y fresco, su cabellera rubia y formando ondulaciones. Las colegialas de casa de las señoras Nottingalls acuden, como nosotros, á la catedral. No puedo tener los ojos fijos en mi libro, pues constantemente buscan á miss Shepherd. Cuando cantan los coristas, oigo ó se me figura oír la voz de mi ídolo. En mis rezos pronuncio sin querer su nombre. La coloco entre los miembros de la familia real... Al regresar de casa de monsieur Wickfield, me encierro en mi cuarto, y exclamé en un trasporte repentino: ¡Oh miss Shepherd!

Por espacio de algún tiempo he dudado de los sentimientos de miss Shepherd; pero en fin, el destino se ha mostrado propicio, y nos hallamos en casa de un maestro de baile.

Miss Shepherd es mi pareja: toco su guante y siento correr por mis venas un escalofrío que va á terminar en mi cabeza. Aún cuando no digo nada de cariñoso á mi amada, nos comprendemos perfectamente, pues tanto ella como yo, solo vivimos para unir nuestros destinos un día.

¡Cuántos dulces ofrezco á miss Shepherd! ¡qué de naranjas! ¡Y qué éxtasis, cuando en el guardarropas, me atrevo á acercarme á ella y le estrecho la mano! ¡Y que indignación se apodera de mí, al saber el día siguiente que sus directoras la han impuesto un castigo, por una falta insignificante!

Siendo miss Shepherd la luz y el aliento de mi vida, ¿cómo he podido romper con ella? No lo concibo, y sin embargo la frialdad reina entre ámbos. Me aseguran que miss Shepherd ha dicho que se alegraría no la mirase más, y ha declarado que prefiere á Mr. Jones!... ¡Jóvenes!... ¿Y qué mérito tiene este sugeto? Ninguno. El otro que se ha abierto entre nosotros, es cada vez mayor. En

3.ª Que cuanto más avanzado esté el proceso menor es el número de probabilidades para alcanzar la curación.

4.ª Que la ciencia no puede abrigar esperanzas hoy ni nunca en aquellos casos en que el órgano esté destruido, porque la naturaleza no nos ha dado el don de crear órganos nuevos.

5.ª Que es un falso criterio pensar que la extensión de las lesiones guarda siempre relación con la fecha del padecimiento.

6.ª Que el nuevo tratamiento de Koch tiene caracteres de especificidad; pero requiere tiempo y perseverancia para lograr la curación, estando siempre atentos á las reinfecciones á que todo tuberculoso está sujeto.

7.ª Que á pesar de lo inocuo del tratamiento bien dirigido y del empleo de la antigua tuberculina para diagnosticar, no hay que perder de vista el número de detalles antes de su empleo y durante el mismo, pensando que un medicamento que se usa por miligramos y aun á menores dosis requiere cierto hábito é ir acompañado de una observación minuciosa y detallada.

8.ª Que en la práctica habrá verdadera dificultad para la acertada aplicación del nuevo remedio: primero, porque requiere que el enfermo se concrete absolutamente, por decirlo así, á su curación, que requiere un tiempo imposible de fijar, pues depende de condiciones individuales, del grado de la lesión y del medio ambiente, luz, alimentación y demás condiciones higiénicas; y después, porque el reposo del espíritu entra por mucho en esta clase de tratamiento, cooperando también á reponer las fuerzas perdidas y ayudando así la acción específica del medicamento.

9.ª Que el trabajo de Koch es para bien meditado y comprendido, y en él se advierten nuevos horizontes, fruto de una perseverancia admirable.

10.ª Que la eficacia del nuevo tratamiento deberá dar en España mejores resultados que en Alemania, por las condiciones tónicas de nuestro clima, supliendo las deficiencias de la higiene.

El congreso olivarero de Córdoba

Los temas que van á discutirse en el Congreso olivarero, que por iniciativa de la Diputación se celebrará en Córdoba en el próximo mes, son los siguientes:

I. Naturaleza é importancia de los daños causados á los olivos por las enfermedades que los atacan y destruyen sus cosechas, con especialidad de la producida por el *Dacus olea* ó mosca del olivo, en el lenguaje vulgar.

II. Biología de los insectos y parásitos

vegetales que producen dichas enfermedades, para conocidas sus evoluciones, elegir época oportuna para combatirlos.

III. Causas determinantes de estas enfermedades ó alteraciones, para poder deducir con exactitud si los distintos parásitos que sobre el olivo se desarrollan son un efecto ó una causa de estas alteraciones.

IV. Influencia que pueden ejercer el suelo, el sistema de cultivo y los agentes atmosféricos en el origen ó desarrollo de estas enfermedades ó alteraciones; y medios que en su caso sería conveniente emplear para contrarrestar unos y otros efectos.

V. Medios empleados hasta el día para combatir estas enfermedades y resultados obtenidos, y medios que convendría ensayar al indicado objeto.

VI. Importancia de algunas especies animales como agentes de destrucción de los insectos y parásitos vegetales que atacan al olivo, y medios más eficaces para conservarlas y propagarlas.

VII. ¿Qué disposiciones de carácter de policía rural convendría adoptar con objeto de que la incuria de algunos propietarios no hiciera estériles los esfuerzos de los demás?

VIII. Producción y comercio de aceites en España.

NOTICIAS

De las provincias:

Un vecino de la calle del Aviño de Madrid tenía guardadas algunas joyas de mucho valor en una cajita, que estaba encerrada en una arca de hierro que está en su habitación, y después de dos meses de no haber abierto dicha arca, la abrió, viendo con sorpresa que habían desaparecido las referidas alhajas, sin que se note fractura alguna ni en el arca de hierro, ni en la caja. Se dió conocimiento del hecho al Juzgado.

Para fin de temporada se propone dar la empresa de la plaza de Granada una corrida de toros, de Clemente, que torearán *Lagartijillo* y Fuentes ó *Villita*.

La corrida será probablemente el día 3 de Octubre.

Entre las entidades musicales más importantes de Barcelona, se agita la idea de elevar una instancia á la Junta de Propietarios del Gran Teatro, para que, dando más importancia que hasta ahora á las obras de Wagner, se logre ver puestas en escena, en la próxima temporada, alguna de las óperas del gran maestro y vayan sucediéndose en las siguientes hasta poder asegurar el repertorio completo.

Con la vacante originada por el fallecimiento del delegado de Hacienda de Oviedo, son cuatro los destinos en la administración que tiene que proveer inmediatamente el señor Navarro Reverter: el de oficial mayor del ministerio de Hacienda y el de ordenador de pagos de Gobernación, ambos con 40.000 reales; el de subdirector del Tesoro, con 35.000, y el de delegado de aquella provincia, con 30.000.

Los decretos para la provisión de estos cargos se pondrán muy pronto á la firma de Su Magestad.

Copiamos del *Diario de Gerona* del día 14:

«En la tarde del pasado miércoles fué arrollado por el tranvía del Bajo Ampurdán un joven de San Clemente de Peralta que contaba veinte años, hijo único á quien el año pasado habíale redimido sus padres del servicio de las armas.

Ocurrió el hecho de la siguiente manera: En compañía de otro joven salió de San Clemente, con la intención de irse á Cruiles á bailar unas sardanas, en cuyo pueblo había el infeliz estado la noche anterior; al llegar al mencionado pueblo tuvo necesidad su amigo de pararse un momento separándose de la carretera; entonces él resolvió aguardarle, y se tendió sobre el pretil del puente, donde se supone quedaria dormido; en esto descendía el tren y fué cuando sin darse cuenta de ello fué arrollado, sin haber oído los silbidos de la locomotora. Paró el tren y lo condujo á la estación de La Bisbal, en donde falleció, al cabo de una hora y media, siendo después conducido al Hospital.

Es de suponer el disgusto que habrán pasado sus desgraciados padres».

Con gran éxito ha sido estrenada en el teatro *El Dorado* de Barcelona, la obra *La boda de Luis Alonso ó la noche del encierro*, letra del popular Javier de Burgos, y música bellísima del maestro Giménez. La nueva producción de estos aplaudidos autores dará buenas entradas y figurará mucho tiempo en los carteles.

Prepáranse en Guerra los datos necesarios que han de servir, por lo que á este departamento ministerial se refiere, para la Memoria que el ministro de Hacienda ha de presentar á las Cámaras con sus proyectos económicos.

Para la cuenta exacta de los gastos de las compañías ultramarinas, obra ya en poder del señor Azcárraga un estado completo de las tropas que han embarcado para las Antillas y para Filipinas.

Resulta que hasta el día 1.º del corriente mes han embarcado para Cuba 182.000 hombres; para Filipinas 28.000 y para Puerto Rico 5.000, que hacen un total de 215.000 hombres, ascendiendo á 10.588 los regresados

de Cuba por enfermos, inútiles y heridos.

En este ministerio se prosigue trabajando activamente para completar los datos pedidos por Hacienda, con un estado del material de Artillería, Ingenieros, Sanidad y Administración Militar, que se eleva á cifras muy considerables.

La Lucha de Gerona:

«Dicen de Puigcerdá, que en el vecino pueblo de Bourgmadame ha tenido lugar el concurso nacional de potros que el gobierno francés subvenciona cada año para el fomento de la cria caballar, cuyo acto fué presidido por el inspector general de los Haras y con asistencia del elevado personal del Instituto, consejeros generales y de canton, y de los maires de casi todos los pueblos de la Cerdaña francesa.

Se repartieron 74 premios en metálico á los concurrentes, entre los que figura el segundo, por un potro de un año, procedente de la yeguada del general de Rivera, quien la tiene establecida en su propiedad del pueblo de Ro.»

La Cámara de Comercio de Barcelona, en vista de los perjuicios que ocasiona á las clases mercantiles la depreciación que sufren los billetes emitidos por el Banco Español en la isla de Cuba, ha elevado al ministro de Ultramar una exposición, en la cual se indica lo siguiente: Que debe renunciarse á nuevas emisiones de billetes por el Tesoro de Cuba mientras las circunstancias no sean más favorables, buscándose á toda costa una solución con respecto á los veinte millones emitidos, para que hagan las veces de metálico ó bien que la cifra que representan pase á la circulación, pues á nada práctico conduce que permanezcan estancados en el Banco Español de la Isla de Cuba seis millones de pesos plata para responder á una emisión de billetes que, como consecuencia de no recibirlos aquel Tesoro, no circulan tampoco de una manera franca entre las clases mercantiles.

Lo Consistori dels Jochs Florals de Barcelona se ha dirigido á las Diputaciones provinciales y á los principales Ayuntamientos de Cataluña, que no han ofrecido anteriormente algun premio para la poética fiesta, pidiéndoles que para demostrar su adhesión á tan importante institución patriótica y literaria, y darle aun mayor carácter nacional, se sirvan aceptar el cargo de Adjuntos Protectores.

Hasta ahora han contestado favorablemente, entre otros, los Ayuntamientos de Lérida, Sabadell, Vich, Tarrasa, Olot, Mataró, y Balaguer, teniendo noticia el Consistorio de próximas contestaciones de alguna Diputación provincial y de varios Ayuntamientos.

De las islas:

Inca

El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo sumamente desanimado, siendo muy escasas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Trigo, de 18'50 á 19 pesetas.
Candeal, de 19 á 19'50 id.
Cebada del país, de 6'50 á 7 id.
Id. forastera, de 6 á 6'50 id.
Avena del país, de 7'50 á 8 id.
Id. forastera, de 7 á 7'50 id.
Garbanzos, de 23 á 24 id.
Maíz, de 13 á 14 id.
Habichuelas (confits), de 27 á 28 id.
Id. blancas, de 26 á 27 id.
Frijoles, de 22 á 23 id.
Habas para cocer, de 17 á 18 id.
Id. ordinarias, de 16 á 16'50 id.
Id. para ganados, de 14'50 á 15 id.
Azafrán, de 3'50 á 3'75 id. la onza.
—Nada de particular ha ocurrido durante estos últimos ocho días en esta villa. — C.

21 de Mayo de 1897.

De la capital:

El *Boletín Oficial* de ayer publica las cuentas remitidas por los ayuntamientos de Deyá y Pollensa correspondientes al segundo trimestre del corriente año económico.

Durante la segunda decena del mes de Abril último se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral, 18 nacimientos y 16 defunciones.

A las seis de la tarde de ayer fondó en este puerto procedente de Filadelfia el vapor *Ciudad de Reus* con cargamento de petróleo.

Ayer empezó el desestero de las oficinas de nuestro Ayuntamiento, cuya operación no terminará hasta el sábado, estando cerradas las oficinas.

Hoy tendrá efecto ante la Comisión mixta de Reclutamiento el juicio de de exenciones alegadas por los mozos comprendidos en los reemplazos de 1894, 95 y 96 de los pueblos de Inca, San Juan, Lloseta, Llubí, Santa Margarita y Maria.

Mañana deberán presentarse ante dicha Comisión los de los pueblos Lluçmayor, Santa María y Montuiri.

El vapor *Isleño* salió á las doce de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo á Certe con escala al de Sóller.

Para este último punto se embarcaron varias familias con objeto de visitar la *Exposición Balear*.

El día de ayer fué molesto por el gran calor que reinaba, pudiendo decirse que nos hallamos en pleno verano.

Al anochecer el muelle se vió concurrido por bastantes personas que fueron á disfrutar la apacible brisa que reinaba.

Un carrito de recreo atropelló ayer por la mañana á un muchacho, frente á la Lonja, fracturandole el brazo derecho.

Auxiliado por algunos transeúntes ha sido acompañado á su domicilio.

Ayer por la tarde fué curada en la casa de socorros por el médico señor Oliver, una mujer que al salir del Juzgado de primera instancia fué agredida con un cuchillo por un sujeto, recibiendo una extensa herida en el cuello.

El espresado individuo fué detenido por la guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Habiendo sido desestimado por improcedente por esta Delegación de Hacienda, la instancia presentada por don José Romaguera Sastre, pidiendo fuera dada de baja en la contribución territorial doña Francisca Santandreu, se le advierte á dicho señor Romaguera que si en el plazo de quince días no acude ante la Dirección general de Contribuciones directas, elevándose contra la mencionada resolución, quedará la misma firme y sin ulteriores reclamaciones.

Mañana á las doce y cuarenta y cinco minutos de la tarde tendrá efecto en la Diputación provincial la subasta para el suministro de aceite en el Hospital, Casa de la Misericordia é Inclusa de esta ciudad, durante el año económico de 1897 á 98.

Por este Gobierno de provincia se encarga la busca y captura de Vicente Chisbert Cubas, fugado de la cárcel de Villalpando (Zamora) el día 18 del actual.

fin, un día hallo en paseo las colegialas de Nottingalls, y miss Shepherd me hace un gesto con aire burlon. Todo ha concluido; á Dios toda una vida de abnegación. No sé de cuántos se compone lo que á mí me parece toda una vida: miss Shepherd queda excluida del oficio de los domingos y no forma parte de la familia real.

Soy uno de los primeros de mi clase y estoy sediento de ciencia; ninguna *miss* viene á turbar mi reposo. Ya no soy tan atento para con las educandas de las señoras Nottingalls y no me enamorarían así fueran más y más bonitas. Hallo insípida la clase de baile y me pregunto el por qué son necesarios los caballeros á las damas que la frecuentan. Estoy muy versado en versos latinos y descuido las lazadas de mis borceguies. El doctor Strong me ha citado en voz alta, como un discípulo que dá grandes esperanzas. Mr. Dick no cabe en sí de gozo, y para barmear su contento mi tía me ha enviado una guinea.

La sombra de un joven carnicero se alza de repente, como en *Macbeth* la aparición de la cabeza armada. ¿Quién es aquel joven? El terror de los mozos de Cantorbéry. Corre el rumor que la grasa de buey con que se unta el cabello, le ha dado la fuerza de Sanson, y que puede desafiar á cualquier hombre.

Es un joven de aplastado rostro, con los carrillos como tomates, con un pestorejo como un toro, de mal carácter y de peor lengua. Desprecia y habla mal sobre todo de los discípulos del doctor Strong.

Dice públicamente que si necesitan de alguien que les dé una lección, él puede llenar esas funciones. Designa por sus nombres á algunos de ellos—incluso yo,—á quienes se atreve á tirar al suelo con una sola mano y la otra atada á la espalda. Si sorprende á algunos de los medianos, les administra unos cuantos sopapos, y por ellos me envía retos tan insolentes, que es causa más que bastante para que me decida á aceptar el combate que se me propone.

Es una noche de verano: el duelo tiene lugar al pie de una pared derruida, extra-muros de la ciudad, en la hondonada de un antiguo foso cubierto de césped. Llego al terreno acompañado de mis padrinos, que son cua-

tro condiscípulos: el carnicero ha escogido los suyos; otros dos carniceros, un aprendiz de dentista y un limpia-chimeneas. Como el duelo ha sido ya ajustado de antemano, nos pusimos frente á frente en mangas de camisa. En un abrir y cerrar los ojos, el carnicero me asestó un puñetazo encima de la ceja derecha que me hizo ver diez mil estrellas. Un instante después, yo ya no sé ni donde está la tapia, ni yo mismo, ni mis padrinos; devuelvo como Dios me da á entender los puñetazos que recibo, y ya tambaleamos los dos contrincantes, pero echo de ver que solo pego á la casualidad. En fin, caigo aturdido; todo dá vueltas á mi alrededor, y cuando entreabro el párpado, reconozco al carnicero que, cumplimentado por sus cuatro testigos, se aleja poniéndose su chaqueta; de lo cual saco en limpio que él es el vencedor.

Me llevan á mi casa en un triste estado; me ponen encima de los ojos bifecks crudos, se me fricciona con vinagre y aguardiente; en el labio superior un bulto que se hincha por momentos. Durante tres ó cuatro días, no puedo abandonar mi sillón y tengo una visera verde. ¡Qué tristeza no sería la mía, si Inés no se mostrase para conmigo una hermana cariñosa consolándome! Para abreviar el tiempo solía leerme algunos capítulos.

Inés continúa siendo mi confidente: le cuento todo lo ocurrido con el carnicero, le enumero uno por uno sus ultrajes, y me confiesa que no pude menos de batirme con él, por más que se horrorizase al escuchar el relato de la contienda.

El tiempo no ha pasado en balde, pues Adams no es el primdr discípulo de la clase... Que digo, ya no es ni un colegial, y cuando viene á visitar al doctor Strong, casi el único que le ha conocido soy yo. Adams ha acabado sus estudios para ingresar en el colegio de abogados, y está á punto de serlo: dentro de pocos días llevará la peluca y defenderá. Me sorprende no poco al verle más pequeño de lo que me parecía al frente de la clase, menor y menos impotente, aún no ha asombrado al mundo ni le ha conmovido en su eje: millares de personas no sospechan siquiera su existencia.

Una laguna en mis recuerdos:—Ahora soy yo el pri-

En la secretaría de los ayuntamientos de Binisalem y Villafranca, se hallan expuestas al público á efectos de reclamación la matrícula industrial de aquellas villas formadas para el año económico de 1897 á 98.

La guardia municipal encerró ayer por la mañana en el depósito de Capuchinos á un muchacho que se había fugado del hogar paterno.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Alcudia haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma, á dos individuos presuntos autores de la corta de varios pinos del monte *La Victoria* y sitio conocido por *Es corralis cremats*, de aquel término municipal.

La del puesto de Lluchmayor da cuenta de haber detenido y entregado al Juez competente á dos individuos presuntos autores de la sustracción de un yugo á un convecino.

El Juez de primera instancia del partido de Manacor cita, llama y emplaza á los perjudicados ó perjudicadas de unos 20 kilogramos de habas tiernas, sustraidas de las fincas del predio *Son Sastre ó Son Grimal*, de aquel término municipal.

D. Emilio Arolas Ferrán ha solicitado de este Gobierno de provincia el permiso necesario para dar una serie de funciones de zarzuela en el Teatro Circo Balear, empezando el sábado próximo.

En esta Delegación de Hacienda se ha recibido la orden para abonar á doña Bárbara Veri Fortuny, viuda del coronel de Infantería don Nicolás Cotoner Allendalazar, la pensión anual de 1.650 pesetas.

Debiéndose adquirir para las atenciones del Hospital Militar de esta plaza durante el mes de Junio próximo las especies de artículos de aceite, arroz, carbón, gallinas, garbanzos, fideos, leche, pastas para sopa, tocino y vino común, se ha señalado el día 29 del actual á las once de la mañana para que las personas que quieran interesarse, presenten en dicho establecimiento sus proposiciones con muestras de los artículos que deseen vender.

Ha sido nombrado para formar parte de la comisión auxiliar de esta provincia, del Congreso Internacional de Higiene, el comandante de Ingenieros de esta plaza D. Juan Fortuny Veri.

El Juzgado de Instrucción del partido de Ibiza cita, llama y emplaza á D. José Riquer Roman, para que en el improrrogable plazo de nueve días comparezca ante dicho Juzgado, y en caso de no hacerlo pasará sobre él el perjuicio á que haya lugar en derecho.

Notas ciclistas

El Director General de Obras públicas ha concedido el permiso solicitado por el presidente de la sociedad *Unión Velocipédica Española* para establecer en las casetas de los peones camineros una caja ó depósito que contenga todos los utensilios necesarios á los ciclistas para que cuando vayan de expedición y sufran alguna avería, encuentren en dichas casetas los medios fáciles y á propósito para reparar las averías sufridas.

En las casetas se colocará una placa de metal con las iniciales de la sociedad.

El miércoles por la tarde se reunió en Madrid el congreso ciclista con asistencia de los representantes de todas las provincias de España.

Acordóse que la prueba de 100 kilómetros por carretera se verifique en Cataluña partiendo de Lérida.

Pedal y Mambrío en el *Heraldo* del miércoles publica lo siguiente al dar cuenta de la *Batalla de flores* celebrado en Sóller:

«Por acuerdo tácito los compañeros de pedal no tomaron parte en la batalla de flores en que había varios premios para las bicicletas mejor adornadas.

En verdad, obramos correctamente. En primer lugar porque la batalla de flores fué una paparrucha de mal género: tres ó cuatro carruajes mal adornados de follaje (no de flores), a pesar de lo cual el Jurado concedió los premios anunciados en el programa; y en segundo lugar porque los premios que había para las bicicletas mejor es adornadas eran varias ridículas banderolas, pequeñas, pobres en la confección y de escaso valor.

¡Bien, muy bien hicimos los ciclistas en no tomar parte en aquel número del programa!»

Por nuestra parte, aplaudimos su proceder porque así se libraron de hacer un triste papel.

Las señoras y señoritas que cultivan el *sport* cíclico en Palma, están adelantadísimas. Tuvimos el gusto de ver á unas cuantas y con la soltura y *lonaire*, con que montan dejan atrás á muchos ciclistas del sexo fuerte.

¡Bien por ellas!

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines 21 de Mayo

Entraron en el muelle cuatro galeas venecianas cargadas de mercaderías para ir á Flandes.

Bibliografía

El último número del *Boletín Oficial del Obispado de Mallorca*, repartido ayer en esta ciudad, publica el siguiente sumario:

El solemne homenaje á Jesucristo Redentor. Liga de plegarias para alcanzar la conversión de los masones. — Collaciones.

Gran Almoneda de Libros

Se hará todos los días de 10 á 1 de la mañana en la casa número 1 de la calle de San Bernardo.

Hay 1.500 volúmenes para vender, libros antiguos y modernos de todos los ramos y ciencias, de Historia, literatura, derecho civil y Canónico, Patrología, Mística, etc., y algunos raros y curiosos, góticos é incunables. La venta empezará el día 17 del actual.

HORCHATERIA DE ORIENTE.

En dicho establecimiento, desde el jueves de la presente semana en adelante, se servirán todos los días las variadas clases de helados que ya tiene acreditado dicho establecimiento.

También se servirán á domicilio los encargos que se desean.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Conferencia.-Otras noticias

Madrid 20 á las 9'30 m.

La Lucha, periódico de la Habana, publica hoy la conferencia que ha celebrado uno de sus redactores con el general Weyler.

Este ha repetido que la insurrección está aniquilada, impotente, en las Villas.

Ha dicho también que implantará las reformas cuando lo ordene el Gobierno, afirmando que siempre las creyó buenas.

En la Habana está también la insurrección muerta, á juicio del general Weyler.

Los telegramas que se han recibido de la Habana dando cuenta de las operaciones practicadas últimamente aseguran que éstas han carecido de interés.

El general Luque se embarcará el día 10 para la península.

Encuentros.-Muertos y heridos

Madrid 20 á las 12'15 t.

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que en los distintos encuentros habidos entre nuestras tropas y los rebeldes, en las provincias de Pinar del Río y la Habana, éstos han tenido veinte muertos y varios heridos.

Se han presentado á las autoridades, de dichas provincias catorce rebeldes, nueve de ellos armados.

Nosotros tuvimos un muerto y cinco heridos.

Consejo

Madrid 20 á las 1'45 t.

El Consejo de Ministros presidido por la Reina ha sido breve, careciendo completamente de interés.

El señor Cánovas ha repetido sus optimistas acerca de la campaña de Cuba, invocando para

ello hasta el testimonio de los telegramas publicados por *El Liberal*.

Reales decretos

Madrid 20 á las 2'15 t.

El ministro de Marina, señor Beránger, ha firmado un Real decreto autorizando la lectura del aumento de plantillas.

El señor Cos-Gayón ha firmado otro Real decreto convocando á la elección de senador por Huelva, vacante por por fallecimiento del marqués de Oliva.

También ha sido nombrado por Real decreto del ministerio de la Guerra Jefe de Estado Mayor del segundo cuerpo de ejército el general Iriarte.

Dijo también que el discurso del señor Sagasta le ha parecido exagerado, sobre todo en lo relativo á que España no es dueña más que del terreno que pisa el ejército.

El señor Cánovas rectificó este concepto.

A algún ministro también le ha parecido el discurso de Sagasta de inspiración filibustera.

Senado

Madrid 20 á las 7'20 n.

La sesión celebrada en el Senado ha carecido de interés.

Se han leído los proyectos de reformas del Código militar, de la ley constitutiva de la Armada y de aumento de plantillas.

Juró el cargo el obispo de Victoria.

La Cámara se ha dividido en secciones.

Congreso

Madrid 20 á las 7'30 n.

En la sesión de la Cámara de los diputados, se ha dado lectura á los siguientes proyectos:

El ministro de la Gobernación, el *bill* de indemnidad y las reformas de Cuba.

El de Fomento, referente á la indemnización del ferrocarril de Soria.

El de la Guerra, las fuerzas de tierra.

El de Marina, las navales y ampliación de plantillas.

La Cámara se ha dividido en secciones.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 18.—Varones 2. —Hembras 2.

Matrimonios: Día 18.—Ninguno.

Defunciones: Día 20.—Cristóbal Gelabert Homar, casado, 56 años, hospital, gangrena. — José Berga Torrecilla, casado, 46 años, c. del Mar, no consta la enfermedad. — Miguel Roselló Bonet, 2 años, c. de la Almudonera, tabes mesentérica.

Hospital provincial: Día 19.—Existencia anterior, 305.—Entradas 8.—Altas, 4.—Defunciones, 0.—Quedan, 309.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte. — Apenas calmoso.

Dirección del viento. — Apenas perceptible del S.

Estado del mar. — Llana.

Buques á la vista. — Uno que navega con dirección al puerto.

bot español *San José su esposa*, de Alicante.

Buques despachados: Día 20.—Vapor español *Isleño*, para Cette.—Vapor español *Salvador*, para la mar.

Matadero: Día 20.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 2.—Ternejas, 5. — Carneros, 0.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.

Para conservar la vista, gafas y lentes de color, desde 1 peseta en adelante.—Se hacen toda clase de composturas.—25, Brossa, 25.

PARIS MODES.—33, BROSSA, 33. —Se avisa á las señoras haber recibido un estenso y nuevo surtido de sombreros para señora, señoritas y niñas á precios sumamente reducidos.—33, BROSSA, 33.

Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorquín.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	34 00
La Islaña Marítima.	48 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	3 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 20 de Mayo.	
Interior.	64 55
Exterior.	78 75
Amortizable.	77 40
Cubas 1886.	95 60
Cubas Nuevas 1890.	79 30
Banco de España.	407 00
Tabacos.	211 00
Francos.	29 85
Libras.	32 61

Barcelona 20 de Mayo.

Interior.	64 43
Exterior.	78 72
Amortizable.	00 00
Cubas.	95 50
Coloniales.	00 00
Nortes.	22 95
Francias.	00 00
Madrid.	00 00
París.	61 57
Cubas 1890.	79 25

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS Reformas del código militar

Madrid 20 á las 10'30 n.

Se asegura que las reformas del código militar se someterán á dicha jurisdicción los delitos de atentado, desacato, injuria y calumnia á las autoridades militares, á las corporaciones y colectividades del ejército.

Se añade que los liberales combatirán con energía dichas reformas.

Un cablegrama de Cuba dice que han empezado grandes lluvias.

El *Heraldo* publica otro despacho dando cuenta de la conferencia celebrada por los generales López Domínguez, Ochando, Pando y Borbón con objeto de tratar del sueldo publicado por *La Epoca*. Todos están conformes con la protesta que formula dicho periódico.

El señor Romero Robledo

Madrid 20 á las 11 n.

El señor Romero Robledo decía esta noche en el salón de conferencias, que no tardará en demostrar que durante la restauración ningún general ha prestado mayores servicios á la patria que el señor Blanco, añadiendo que confiaba en la rectitud de los que más lo han combatido, que lo re-

conocerán así ante las pruebas que el aducirá.

Lo que dice el "Heraldo,"

Madrid 20 á las 11'30 n.

» » 11'35 »

» » 11'40 »

» » 11'45 »

El *Heraldo* de hoy publica un telegrama de su corresponsal en Nueva York en el que dice que va complicándose de cada día la situación de los asuntos cubanos.

Los senadores y diputados amigos de los insurrectos han anunciado la guerra á las nuevas tarifas que son el sueño dorado de Mac-Kinley.

Si no se reconoce la beligerancia de los cubanos, Mr. Mac-Kinley lo sacrificará todo antes de que sean desechadas las tarifas.

Una persona autorizadísima ha declarado que los socorros que se envían á los yankees que residen en Cuba es el paso de intervención de los Estados Unidos; y el segundo será ofrecernos Mr. Mac-Kinley una mediación para terminar la guerra, después que Mr. Calhoun le envíe un nuevo informe de la isla.

Si aceptamos la mediación nos pondrán que vendamos la isla á los insurrectos, garantizándonos el cumplimiento del pago.

Por el contrario Mac Kinley pedirá á las Cámaras la intervención inmediata.

En la Cámara sigue discutiéndose la proposición presentada por Mr. Morgan.

Mr. Cannon ha pronunciado un discurso dirigiendo atroces epítetos contra el general Weyler.

Varios senadores republicanos no permitirán que se trate de la cuestión económica de Cuba hasta que se tomen medidas definitivas sobre el camino que debe seguirse.

Muchos otros senadores secundan esta obstrucción y como Mac Kinley no cuenta más que con ocho votos creése que se verá obligado á ceder.

Varias noticias

Madrid 21 á las 2'15 m.

El Gobierno desconoce oficialmente las noticias alarmantes que se han recibido de Nueva-York, conceptuándolas exageradas.

Parece que se llegará á una transacción en las reformas del código militar, acordándose que los delitos que atenten contra la disciplina vayan á los tribunales militares y los restantes á los ordinarios.

Las noticias que se reciben de Roma desmienten la gravedad del Papa.

Reunión.-Candidatura

Madrid 21 á las 5 m.

Roma.—Reunídose el consistorio, asistiendo unos 200 prelados, canonizándose al padre Fourier.

La candidatura oficial para formar la comisión que debe dictaminar sobre el proyecto del contingente armado, la componen los señores siguientes: García Alix, González Sánchez, Sánchez Campomanes, Martín Sánchez, Aznar, Botella, Cánovas y Varona.

Mencheta.

Pasatiempos

Un municipal detiene á un desesperado en el momento en que va á tirarse por el viaducto de la calle de Segovia.

—¿No tengo derecho á suicidarme? —pregunta el desdichado.

—Si, señor. Puede usted tirarse por el viaducto, pero en casa: no en la vía pública.

JARABE PAGLIANO

DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE

DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO

— NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA) —

Para evitar que el público sea engañado por equívocas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otras, es preciso recordar que todos los productos y el

JARABE PAGLIANO

de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicidad no pueden en ningún modo referirse a la casa

ERNESTO PAGLIANO

de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA

Exigir sobre el frasco y sobre la cajita la marca de fábrica depositada según la ley.

Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Paseo del crédito, 4.

PANORAMA NACIONAL

— BELLEZAS DE ESPAÑA Y SUS COLONIAS — Van publicados 22 cuadernos

PRECIO: 70 Céntimos, y a los suscriptores de LA ALMUDAINA 60 CÉNTIMOS

Se vende en la librería de AMENGUAL y MUNTANER CADENA, 2

AVISO IMPORTANTE

Habiendo terminado en el cuaderno 20 el tomo 1.º, desde hoy ponemos a disposición de los suscriptores unas preciosas tapas, fondo aluminio y oro, para la encuadernación del Panorama Nacional al precio de CUATRO pesetas.

El tomo encuadernado con dichas tapas, SEIS pesetas.

REGALO

Con el objeto de que el Panorama Nacional pueda ser encuadernado como su importancia requiere y de la manera más acabada, a todos los que adquirieran las tapas para la encuadernación se les regalará la portada, el índice y las guardas, estas últimas impresas en oro, azul y encarnado, formando arabescos, copia fiel de los que se conservan en la Alhambra de Granada.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Mayo

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «San Fernando», trasbordo «Isla de Panay», para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Moreno, para Cuzcuz, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 22 de Barcelona, vapor «Covadonga», capitán Castellá, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Arguira y Gibraltar, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

PERFUMERIA

DE

Francisco Meridiano—Sucesor de Casasnovas

Perfumería

Sombrillas

Gran surtido de polvos, esencias, j. bones, cepillos, peines, espejos y cuanto puede apetecer el gusto más refinado

paraguas, guantes, sacos de viaje, maletas, bastones, canastos, mimbres, para flores, abanicos y otros objetos de utilidad y adorno.

TODO DE FABRICACIÓN ACREDITADA

6-CADENA-6

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Abren letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

Imprenta de Amengual y Muntaner

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha estafado mayor número de Sinistres en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste a la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándolas á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848.06

Sinistres pagados por la misma. Ptas. 5.803.943.11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5

BARCELONA

DIRECTOR REGIONAL

DON JO. E. ARBÓS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serriá, 21, principal

Palma de Mallorca

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y otras cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

HERPES ROVER

CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

Esta compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

R medio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, asarofalidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS P. DE ANTONIO MAURA

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 30 de Mayo el vapor



Martín Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Turpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcas, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas San Juan, 20, Palma.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Pena el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

Aib. I. Serdina

(anagrama) de

Andrés Fabia

farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocuo



te que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia.

— 2 PESETAS BOTE —

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

Nodriza

Una de 27 años de edad, leche de cuatro meses, desea encontrar criatura para criar en casa de sus padres. Para informes en casa de doña C. Telina Capellá, calle de la Real, número 40.

Cal de la fabrica de Rafael Coll

Se vende al precio de 0 65 pts. en el depósito de Jaime Cardell situado en la estación del ferrocarril de Palma y en el depósito de la del Pont d' Inca.

Lleada á domicilio á una distancia que no pase de cinco kilómetros y cuya cantidad no exceda de diez y seis quintales, se venderá al precio de 0 70

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas señoras, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se desean, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

— San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

No driza

Hay una de 18 años, leche de 4 meses, que desea encontrar criatura para lactar en su casa como en la de los padres. Informarán, en Campanet, calle Ramón Llull, casa de Andrés Tortella.

Aparato coje-moscas

De excelentes resultados prácticos para aprisionar tan molesto insecto.

Cada aparato va acompañado de un prospecto.

De venta en el establecimiento de José Ignacio Fuster, San Nicolás 7, Palma.

PRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias

de todas clases

Completó surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER

Conquistador, 30—Cadena, 2